

INTERESANTE.

La redaccion de EL MENORQUIN é imprenta y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, queda trasladada a la calle del Castillo n.º 58.

Noticias Generales.

REVISTA ESTRANGERA.

La tremenda lucha habida en el centro de Europa en la segunda mitad del año anterior, ha sacado a la superficie todas las cuestiones que se venian elaborando en el fondo de esa tranquilidad aparente que habia conseguido establecer el imperio de Bonaparte.

La Europa sufre hoy una de las crisis mas graves que ha tenido la humanidad desde que se transformó el carácter social y político de las naciones al fin de la edad media. La democracia, saliendo del período de la prediccion para llegar al de la práctica, busca naturalmente su forma adecuada en la república, y combate rudamente la institucion real. Amenazados los reyes en todas partes, extreman la resistencia, y para hacerla mas eficaz se ponen de acuerdo y establecen misteriosas alianzas de auxilio reciproco. A este fin se repiten las conferencias y estipulaciones en que se trata a los pueblos como materia de apropiacion y se combinan los recursos para perpetuar sobre ellos la tirania.

Por otra parte, los proletarios se agitan en el fondo de la sociedad moderna y trabajan por su emancipacion económica, convencidos de que no son mas que los antiguos siervos con el nombre deslumbrador de ciudadanos; y ya reuniéndose por medio de la accion cooperativa, ya formando ese poder incompleto y defectuoso todavia de la Internacional, aspiran a revindicar los derechos humanos que el privilegio de clases, sustituido al de castas, viene monopolizando desde la primera revolucion de Francia. Y los reyes, amenazados tambien por esta parte, se conciertan así mismo para disolver las agrupaciones de obreros, auxiliados en esta empresa por las clases conservadoras que, extraviadas por un egoismo sin discernimiento, creen que existe desorden en la aspiracion de relacionar todos los intereses humanos por medio de una concordia y armonia permanentes.

A todos estos elementos generá-

les de agitacion se agregan los particulares que en Francia existen. Despues de haber sobrevenido a este pais un desastre sin ejemplo en la historia, padece hoy una perturbacion extrema, de resultas de la debilidad de unos, de la intemperancia de otros y de la inmoralidad de todos los hombres políticos. Apocados los republicanos franceses por falta de fé, soberbios los realistas y apáticos los indiferentes, la política se balancea en la incertidumbre. Solamente que, a pesar de todas estas dificultades, el mundo antiguo se desmorona en Francia corroido por sus propias llagas y serán inútiles los trabajos de reparacion con que lo quieran sostener los que han venido explotando los desórdenes y las miserias sociales.

Este es el estado de la política europea en las presentes circunstancias: por todas partes se encuentra el desasosiego y la incertidumbre; pero tambien se vizlumbran hermosas esperanzas.

(Correspondencia Federal.)

De La Federacion Española del 24:

CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

La apertura de las Cortes se aproxima; el salon de conferencias está lleno de los diputados *touristas* y *rurales*: los *fronterizos* se mezclan en todos los grupos, y los *palomos tomadores* entonan su canto arrullador cerca de algun diputado novel.

La primer batalla que se librará en las Cortes será la referente a la cuestion presidencial; el candidato del Gobierno parece ser el *tres veces excelentísimo* Sr. D. Nicolas Maria Rivero: si esta candidatura llegara a triunfar, el Gobierno, completamente asegurado en el poder, confiaría el ministerio de Estado, *vacante jaunt!* al Sr. Martos: si, por el contrario, el candidato conservador Sr. Sagasta, obtuviera la victoria, ayudado de los *fronterizos*, de los *palomos tomadores* y de los *progresistas-cangrejos*, la derrota del Ministerio y su reemplazo por el general Serrano, podia darse por asegurada.

Con este motivo, el partido progresista, dividido entre zorrillistas (*populacheros*) y sagastinos (*resellados*), se prepara a librar su última y mas terrible batalla: si los primeros triunfan, posible es que el partido progresista, avanzando por el camino radical, se salve y viva; si los segundos ganan, el resello, que ya en el año 56 dejó reducidos a los progresistas a la mas *minima*

expresion, será hoy, como entonces, la muerte de esta fraccion, con la sola diferencia de que esta vez no encontrará un partido democrático que, cual nueva pila de Volta, le galvanice, y su frio y descompuesto cadáver pasará al panteon del olvido.

Segun anuncian los diarios mas autorizados del partido conservador, de un momento a otro se reunirá en Deauville, residencia de Doña Isabel de Borbon, un Congreso de notables, al cual se ha citado a todos los hombres mas ó menos constitucionales, que sirvieron a la antigua dinastia, entre ellos a los señores Rios Rosas, Calderon Collantes, El-duyen, Bugallal, Barzanallana, Necedal, Vega de Armijo, Novaliches, los ministros del último Gabinete de Gonzalez Brabo y otros muchos, para tratar de la fusion borbónico-montpensierista: como si esto no fuera bastante, se dice, que el general Gasset, viaja de incognito con direccion a Cataluña, que los borbónicos están contratando un empréstito de 120 millones, y que los trabajos que se hacen en en nuestro ejército adelantan rápidamente y son de grande importancia.

Nosotros al publicar estas noticias, queremos prevenir a nuestros amigos y correligionarios y advertir de cuanto sucede al pueblo español, para que no se deje engañar por *mentidos halagos y promesas*, ni menos, se intimide por *ciertas y determinadas amenazas*, vengan de donde vengan y partan de donde partan: el pueblo español que en estos tres últimos años ha tenido ocasion de conocer lo que debia esperar de ciertos hombres y de sus promesas, ofrecimientos y manifiestos, estamos seguros, de que, si la lucha monárquica se entabla, cumplirá como debe a su honra y su libertad, y a costa de su vida, combatirá hasta perder la última gota de su sangre por dejar a su hijo dueño de sus derechos y deberes, dentro de una patria honrada y libre, con una verdadera democracia que todo se lo garantice, porque todo es suyo.

Continúan las relaciones; los telegramas y descripciones del régio viage de D. Amadeo; y, ¡pásmense nuestros lectores! tal es el influjo de su mirada, y tal el amor que el pueblo tiene a los progresistas, que en Gerona, en una de las poblaciones mas republicanas de España, le han *aclamado frenéticamente* mas de 25,000: a nosotros despues de haber leído tan *enorme cifra*, se nos ocurre preguntar lo mismo que

aquel aldeano a quien un señorito de Madrid queria hacerle tragar una *bola* muy grande; «¿pero diga Vd. mi amigo, no se podria rebajar nada?»

Se habla de graves disidencias en el Ministerio, y corren ciertos rumores, que huelen a *crisis* desde una legua: para nosotros el juego está conocido: los *palomos tomadores* habrán hecho alguna combinacion maquiavélica y habrán conseguido indisponer a los ministros. ¡Desgraciado pais, víctima de los tomadores y de los fronterizos!

E. RODRIGUEZ SOLÍS.

De La Igualdad:

Datos para la historia de un viage saboyano.

«Zaragoza 21 de setiembre de 1871. Ciudadano director de La Igualdad.

Muy señor mio y apreciable correligionario: Con motivo de la próxima venida a esta de D. Amadeo, están viniendo de varios puntos tropas, sin duda para dar lustre a la fiesta; todo esto nada nos importaria si no hubieran venido a las dos de la noche dando *aldabonazos* y *culatazos* para hacernos abrir y admitir alojados. ¿Hay algun artículo en la Constitucion que a tal obligue? Deseo, ó mejor, deseamos, varios vecinos de la calle de Palomeque, se sirva poner en su apreciable periódico un suelto, de modo que usted crea mejor, denunciando, si es que lo es, lo que nosotros consideramos un abuso de autoridad.

Tiene el gusto, a nombre de los vecinos y del que suscribe, de ofrecerse afectísimos S. S. Q. B. S. M.—A. L.

P. D. La tropa que ha llegado esta noche, segun los soldados, vino de Pamplona.»

Sin comentarios insertamos la siguiente carta recibida por el correo:

«Ciudadano director de La Igualdad.

Muy señor mio y de mi distinguida consideracion. Habiendo leído en La *Correspondencia de España* del 18 que la escuadra habia obsequiado al jefe del Estado con un baile brillante y suntuoso en la fragata *Numancia*, he procurado averiguar con toda exactitud y certeza la suma invertida en aquella gran fiesta y su procedencia, y resulta que asciende a quince mil y mas duros, y de los fondos del ministerio de Marina, sin que los jefes y oficialidad de aquella hayan facilitado un céntimo; y ahora se pregunta: ¿es justo moral y digno que en una fiesta cuyo objeto no es otro que una centena de individuos

dén unas cuantas piruetas y conforten sus estómagos con sencillos manjares, pues esta es la verdad, se gaste una cantidad cuantiosa, atendida la penuria del Tesoro, y mientras se le deben tres mensualidades a la digna oficialidad de los buques de la armada que surcan las aguas del departamento del Ferrol y demás dependencias del mismo, é igualmente á los de Cadiz y Cartagena y por el ministro del ramo se están llevando á cabo y proyectando economías a todas luces injustificadas, dejando á multitud de familias sumidas en la miseria? El país, en su justificado y severo criterio, contestará.

Ruego á V. encarecidamente se digne insertar en su apreciable periódico las antecedentes líneas, por cuyo singular favor se anticipa á enviarle la expresión de su profunda gratitud su correligionario afectísimo y S. S. Q. B. S. M. —A. G.»

En el consejo de guerra en que ha sido juzgado Rochefort se le ha declarado inocente en cuanto á complicidad en el asesinato de los rehenes.

El acusado ha hecho defendiéndose, la apología de sus actos durante la Comuna.

Hé aquí sus palabras en el consejo de guerra:

«Unido íntimamente al gobierno de la defensa nacional, creí posible desbaratar á los prusianos bajo los muros de París. Por una carta de Trochú abandoné la publicación de la *Marsellesa*, sacrificando mi fortuna, pues me producía 20.000 francos al mes.

Después me ofrecieron grandes capitales y publiqué *Le Mot d'Ordre*.

Cuando este se suspendió estuve á la muerte y al aparecer de nuevo los acontecimientos habían marchado sin intervención mía, pues yo me hallaba en Arcachon restableciéndome.

Lejos de ser complaciente con la Comuna, he censurado sus actos con energía y he podido ser fusilado. Antes de ser arrestado me ofreció la libertad un oficial prusiano y la rehusé de un enemigo.»

El Sr. Benedetti, embajador que fué de Francia en Prusia, va á publicar un trabajo en extremo curioso sobre las relaciones entre el gabinete de Berlín y el de las Tullerías durante los meses que precedieron á la declaración de guerra.

Solo hace creer que este trabajo está llamado á causar una profunda impresión.

Los prusianos han entregado al ejército francés los fuertes de París. Muchas gentes tomaron el ferro-carril de Cintura para dirigirse por el Oeste hacia Saint-Denis, ó por el Sur hacia Vincennes. Las inmensas llanuras de Saint-Denis en el Norte hasta Charenton, en el Sudoeste están llenas de curiosos que ansiaban ver alejarse á los prusianos y saludar la bandera francesa al ondear

por primera vez sobre las fortalezas tanto tiempo ocupadas por el enemigo.

La autoridad militar ha adoptado las precauciones oportunas para evitar los desórdenes que pudieran ocurrir. Mas de 30.000 hombres ha desplegado el general Ladmirant, para formar con ellos un cordón que separe á la población indignada del ejército enemigo que no puede mostrarse menos prudente.

Personas que ayer estuvieron en el Bois de Vincennes me aseguran que los alemanes no han dejado nada, absolutamente nada en el fuerte de Nogent y en los dos reductos que lo flanqueaban. Esto irrita, como es natural al pueblo. Se comprendería el que se llevasen los cañones y aun el material de guerra; pero, ¿qué adelantan con apoderarse hasta de los miserables cuadros que ven en las paredes? Estas son pequeñeces que ahondan mucho las heridas. Si Prusia cree que la fortuna le ha de ser siempre favorable, ya se lamentará de su error, cuando sus lamentos se pierdan en el vacío.

Los prusianos, además, se retiran tomando las mismas precauciones militares que si lo hiciesen delante de un enemigo armado que les presentase batalla. Se alejan por escalones, y no abandonan jamás una línea sin haber formado antes y detrás otra, que, colocada en línea de batalla, pueda defenderlos.

MADRID 25 DE SETIEMBRE.

De La Igualdad:

D. Amadeo, cuando menos se esperaba, en vez de continuar su viaje desde Lérida, se volvió de incógnito á Barcelona. Este señor tiene muy buenas ocurrencias; en la Grauja se larga á cazar sin saber una palabra sus cortesanos; en Valencia se va a comprar fruta á las vendedoras del Mercado; en Tarragona se desnuda á la vista de una multitud, y con la sorpresa de los que le acompañaban, se zambulle en la mar; repite el remojo en Barcelona; y ahora, desde Lérida, se vuelve súbitamente y de incógnito á aquella capital.

Se conoce que es muy alegre y tiene muy buen humor. A los graves, antiguas y sesudas monarquías, se han sucedido las monarquías divertidas; vaya en gracia; de alguna manera se había de demostrar el progreso democrático radical.

Un mico. No es malo el que á los aragoneses les dieron ayer. En un extenso trayecto de muchas leguas se notaban grandes preparativos, en que las percalinas, los farolitos, el verde ramaje, los cornetines y el bombo, los fracs prestados y el indispensable *ambigu progresista* hacían el papel principal, parece que se esperaba á alguien, y cuando los presupuestivos prorumpieron en chillones vivas porque la campanilla del telégrafo anunciaba la esperada nueva resultó que el telegrama decía; *el pájaro se largó*. Como era natural, el disgusto y desesperación mas grande cundieron por toda la línea, desde Lérida

á Zaragoza. La confusión que tan original noticia produjo fué indescriptible.

—Las tortillas no pueden guardarse tanto tiempo, decían los cocineros.

—Ni mi pueblo monárquico puede permanecer sin esta vara, exclamaba el alcalde.

—Allá los tirantes del bombo, gritaba un murguista.

—Lo que siento, (era un radical de pura sangre) que hasta pasado mañana no resiste el aplanchado de mi camisa, y la cinta de Carlos III no aguantara tantas horas el peso de la cruz.

—Esta fruta se pasara, — advertía una niña vestida con un tonelete blanco, — y como es fiada, no se puede renovar.

En este estado de agitación, muchos jumentos de la fiesta que habían transportado bollos y aniseta, aprovechándose de la anarquía monárquica, empezaron á destrozar el ramaje que adornaba las estaciones, para reforzar sus estómagos, suceso que dió lugar á una de palos horrible, y estos á reclamaciones y quejas en que tuvo que intervenir la guardia civil, que ya había presentado las armas.

Por fin los alcaldes dispusieron comer al uso *progresista* lo preparado, y regresar á sus hogares entre las maldiciones de las viejas y curiosas de los pueblos y las burlas de los chiquillos, para empuñar hoy las sillas y el tintero del ayuntamiento, y con lo que saquen volver mañana á renovar la expedición. Si á esto dieran lugar los federales, no faltaría el calificarlos de mal educados y desatentos.

Apenas cierto sugeto abandonó á Barcelona, empezó en aquella populosa ciudad una gran afluencia de forasteros y marcada animación.

En Roma se ha celebrado con grandes fiestas el día 20, aniversario de la entrada de las tropas italianas.

En medio de las manifestaciones se oyeron muchos gritos de *abajo el papa*.

Hubo necesidad de que las tropas se reconcentrasen. ¡Y luego nos hablarán los teocráticos del amor de los romanos por Pio XI!

La unión y concordia entre radicales, sagastinos y fronterizos sigue *inalterable*. Aunque adversarios nuestros, sentiríamos que se vinieran á las manos y se destrozaran. Creemos que el gobernador civil se halla en el caso de colocar algunas parejas de guardias en cada uno de esos grupos políticos, único modo de evitar una catástrofe.

Ayer oímos decir á hombres importantes de nuestro partido lo útil y conveniente que sería el que los diputados republicanos federales se hallaran en Madrid el día 1.º de octubre próximo, y primero también de sesiones del Congreso después de la última suspensión.

¿No decían VV., señores monárquicos, que D. Amadeo había ofrecido costear la obra para hacer llegar las aguas á

Tarragona y la construcción de una fuente monumental? Pues los periódicos de aquella localidad lo desmienten.

Esto quiere decir que han quedado ustedes por embusteros, y que D. Amadeo queda lucido con esos embustes.

Resultando falsos los ofrecimientos del Sr. de Aosta, únicos motivos del entusiasmo, ¿no resultara falso éste también?

Dos artilleros han sido heridos en Barcelona al hacer las salvas en honor á D. Amadeo.

Desgracia es que por donde va ese príncipe solo encuentre miseria y sangre.

¿Qué porvenir mas desdichado á creer en augurios!

¡Sangre y miseria!

Se ha pedido el sobreseimiento en la causa seguida en averiguación del proyecto de asesinato en la persona del señor Ruiz Zorrilla.

¿Pero aun continúa esa farsa? Mire usted, señor presidente, que le están poniendo en ridículo con esa fabula de mal gusto, cuyos detalles todo el mundo conoce, y V. mejor que todos.

ARONICA LOCAL.

La entrega de sustitutos ha encontrado serios obstáculos en la capital de la Provincia ante la actitud intransigente del C. Arderius.

No basta que los sustitutos estén provistos de toda la documentación que las leyes vigentes requieren; preciso es que presenten dos personas que los acrediten y que sean al mismo tiempo conocidas de la Comisión provincial.

Esta ridícula exigencia del Gobernador, ha producido algun disgusto entre los individuos de la Comisión, por ser los que se presentan á llenar el cupo, naturales de los pueblos del interior de la isla de Mallorca, y otros de Ibiza quienes á pesar de su mejor deseo se encuentran imposibilitados de llenar estos requisitos en razón de la distancia que han vivido siempre de la capital, y del poco trato que tuvieron con los habitantes de la misma.

Si se tiene en cuenta que los quintos interesados en presentar sustitutos celebraron con estos sus contratos desde mucho tiempo atrás, sin poder preveer lo que desgraciadamente viene sucediendo, fácilmente se comprenderá los graves conflictos que ha producido la disposición gubernativa combatida desde un principio por los diputados republicanos de la Comisión.

Pero donde debemos ir á buscar la mayor perturbación es en el Ayuntamiento de Palma, cuyos sustitutos en número de setenta y tantos eran en su mayor parte oriundos de Galicia y Oviedo.

El Ayuntamiento se ha visto obligado á rasgar su contrato faltando á sagrados compromisos, gracias al

C. Arderius que persiste en su voluntarioso empeño de conocer personalmente á los hombres decentes que acrediten á los sustitutos. Resultado: no ha podido llenarse el cupo el día prefijado por la ley; una comision de padres de los quintos de Palma se han avistado con el Gobernador, este, de acuerdo con la Comision provincial se ha dirigido al Gobierno en demanda de próroga; el Ayuntamiento de Palma durante dos meses hará sus pesquisas en la provincia por ver si pesca setenta sustitutos; aquellos de maras se han quedado en Barcelona esperando mejores tiempos; la conciencia del Gobernador queda tranquila y satisfecha su exigencia; la descomunal gritería y las protestas han cesado por de pronto en el seno de la Comision; el Vice-presidente Quetglas quebrantadísimo de salud; la salud del Gobernador pidiendo baños de Archena; el Secretario de la Diputacion de paseo por Madrid; un Diputado de la Comision presenciando la vendimia; otro atendiendo sagrados intereses de familia; la Diputacion se reñirá de nuevo en Noviembre; las seis actas de los Diputados carlistas serán probablemente el caballo de batalla; un cero en los fondos provinciales y una cruz en las arcas de los Ayuntamientos. ¡Cuántos puntos negros ha engendrado la Gloriosa!

Segun se nos ha dicho, y lo celebramos, nuestro particular amigo y correligionario C. Claudio Sturla, ha sido absuelto libre y sin gastos en la causa que se le seguía contra el sainete que publicó en la hoja *La Bomba*.

En su consecuencia salió el martes de Palma, dirigiéndose á Barcelona para reunirse con su familia.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Gerónimo doctor y fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Rosario.

Santo de mañana.

Nuestra Señora del Rosario, y la Dedicacion de la santa Iglesia Catedral y sin Remigio.

Movimiento del Puerto.

Entrados en cuarentena el día 27.

De Biorneborg en 52 d., corb. noruega *Isidre*, de 447 ts., c. *Michel Siende*, con 12 trip. y maderas.—10 d. c.

De Laguna en 56 d., queche esp. *Pu-billa*, de 177 ts., c. *Francisco Guardio-la*, con 13 trip. y palo tinto.—7 d. c.

De Bahía en 51 d., berg. id. *Nuevo Vigilante*, de 163 ts., c. *Jaime Mirambell*, con 14 trip., 1 pas. y algodón.—10 d. c.

Id. el 28.

De Pernambuco en 37 ds., berg. gol.

esp. *Presidente*, de 140 ts., cap. *Rafael Rius*, con 10 trip. y algodón.—10 d. c.

Despachados el día 23.

Para Barcelona, con azúcar, pol. gol. esp. *San Mariano*, c. *Juan Pagés*.

Para Id., con caoba, cueros y otros, berg. id. 2.º *Romano*, c. *José Carreras*.

Para Tarragona, con lastre, corb. id. *Carolina*, c. *Vicente Torres*.

Para Alicante, con carbon, corb. italiana *Progreso Valle*, c. *Andrea Valle*.

Para Barcelona, con id., corb. ingl. *Chowdean*, c. *John Paiper*.

Para Málaga, con madera, corb. rusa *Baltich*, c. *Franch Fredrich*.

Para Id., con id., berg. dinamarqués *Protias*, c. *J. Peterseu*.

Para Barcelona, con carbon, bergantin ingl. *George*, c. *R. Thomson*.

Para Id., con azúcar y otros, berg. gol. esp. *Neptuno*, c. *Francisco Vila*.

Para Id., con algodón, pol. id. *Cataluña*, c. *Juan Sanjuan*.

Para Id., con carbon, berg. id. *Pepe*, c. *Wanceslaw de la Vega*.

Para Id., con id., corb. id. *Esperanza*, c. *Angel Taboada*.

Para Denia, con id., corb. ingl. *John Cobbold*, c. *E. J. Pasifull*.

Para Id., con id., gol. id. *Suzan Elizabeth*, c. *Enry Ball*.

Para Alicante, con id., corb. id. *Jaac Almonde*, c. *James Drake*.

Para Palma, con azúcar, pol. esp. *Morey*, c. *Teodoro Motta*.

Id. el 24.

Para Tarragona, con carbon, berg. gol. holandés *Jacoba*, c. *J. K. Wuerd*.

Para Id., con id., berg. inglés *Wolton*, c. *Green*.

Para Id., con id., berg. gol. norte alemán *Marie*, c. *Lambert Rodige*.

Para Id., con id., corb. ingl. *Grawfords*, c. *Thomas Manson*.

Para Palma, con id., berg. ing. *Globe*, c. *James Keid*.

Para Barcelona, con id., corb. italiana *Figli Acame*, c. *Pinincelli Vinanzo*.

Para Id., con id., corb. italiana *Maritimo*, c. *Agustino Villa*.

Para Id., con id., pol. id. *Giovanui*, c. *Elizeo Muoyo*.

Para Id., con id., berg. ingl. *Lizzie*, c. *Whiteside*.

Para Id., con id., corb. italiana *Maria Victoria*, c. *Bernardo Palazzo*.

Para Id., con id., corb. id. *Giuseppe*, c. *Francisco Preve*.

Para Id., con id., berg. gol. *Victoria*, c. *Antonio Savarese*.

Para Id., con id., corb. id. *Tacito*, c. *Carlo Villa*.

Para Id., con id., corb. iagl. *Argosy*, c. *Tomás Parks*.

Para Id., con id., berg. id. *Mary More*, c. *Willam Armitage*.

Para Villanueva con id., berg. gol. id. *Katie*, c. *Willam King*.

Para Id., con id., gol. id. *Morecambe Belle*, c. *David Lewis*.

Para Barcelona, con azúcar y cueros, corb. esp. *Amalia*, c. *Juan Codina*.

Id. el 25.

Para Málaga, con carbon, berg. ingl. *Hennan Hicks*, c. *Willam Hicks*.

Para Barcelona, con id., corb. italiana *Amicizia*, c. *Giovanni Marengo*.

Id. el 26.

Para Barcelona, con carbon, corbeta italiana *Maria Adelaida*, cap. *Giuseppe Penco*.

Para Id., con id., corb. id. *Idem*, c. *Giuseppe Ferrari*.

Para Id., con id., berg. id. *Spléndido*, c. *Bartolo Revello*.

Para Id., con id., corb. id. *Britania*, c. *Gaetano Cavallo*.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		APUNTONES ASTRONOMICAS.	
Barómetro a las 7 horas m.	27.760-8	27.	207
Barómetro a las 9 mañana	28.760-5	26-5	20-8
Pluviómetro en milímetros.	0	0	0
Seriedad media	8.50	8.50	9.0
Vientos a las 9 h. mañana	6'	6'	2'
Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.	6'	6'	2'
Temperatura centigrado.	Max. 27.	Min. 20-7	20-8

LUNA.—Sale a las 7 h. y 27 ms. de la N.—Pónese a las 8 h. y 5 ms. de la M.
SOL.—S. a las 5 h. y 54 m.—P. a las 5 h. 45 m.

VARIEDADES.

TRES AÑOS HACE!

Tres años há que tronó el cañon en Alcolea; tres años há que se hizo aquel sainete ó comedia; tres años ha que regó sangre española la tierra, y unos perdieron la vida, y otros perdieron las muelas, y otros ganaron las fajas, los entorchados y estrellas. Y el pueblo... ¡siempre ilusiones! creyó que llegado era el momento de romper sus ominosas cadenas, y se alegró... ¡pobre pueblo! aguanta... sufre... y... espera. Tres años han trascurrido, y aunque es tan próxima fecha, ¿de tan liberal programa podeis decirme que queda? Quedan tristes desengaños, quedan mentidas promesas, improvisadas fortunas y un enjambre de caretas. Quedan hombres opulentos, ha tres años en miseria; políticos comerciantes, de los de compras y ventas. Quedan viudas sin pagar, y leyes que no estan hechas; y queda... España con honra mas la honra no se encuentra. Y queda un pueblo burlado en sus esperanzas bellas, y queda... un engaño mas: esto es todo lo que queda. Mas no te impacientes, pueblo, la hora terrible se acerca. ¡Teo paciencia, pobre pueblo! aguanta... sufre... y... espera! (El Cencerro.)

CASSETILLA.

Los esqueletos de 28 compañeros del gran explorador de las regiones polares Sir John Franklin, encontrados muertos de hambre á pesar de poseer muchos sacos de chocolate puro y cacao, son otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningun principio nutritivo, sin la adición de la **Revalenta Arábiga**. Es para evitar estos grandes defectos y proporcionar á todo el mundo el uso del chocolate con las mejores condiciones salúferas y nutritivas, que ofrecemos al público la **Revalenta al chocolate** (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra) Du Barry de Londres, producto maravilloso en polvo y en tabletas.

El kilogramo (á 34 rs.) de este chocolate alimenta mejor que 10 kilogramos de chocolate ordinario, de tal suerte que le es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago ó enfermos, ninguno hay mas eficaz que este específico, con tanto mas motivo que no produce ninguna acedia en el estómago, y tomándolo por mañana y tarde, restablece las funciones naturales del cuerpo y del estómago, por mas que tenga mucha dificultad en digerir y á la persona mas decaída de fuerza, le rinde un nuevo vigor y hasta entonces desconocido. Un sin número de personas muy respetables, despues de haber empleado inútilmente otros remedios y haber perdido toda esperanza de recuperar la salud, deben su curacion exclusivamente al uso de nuestro remedio y han mandado certificados de agradecimiento á los propietarios en Londres.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza.—En tabletas de 12 tazas, 12 rs. BARRY DU BARRY y C.º; calle de Valverde, 1, Madrid.

DE GLASGOW A CHARLESTON.

POR

JULIO VERNE.

La nueva obra de este eminente escritor, que acaba de publicar la *Biblioteca de Instruccion y Recreo*, es una interesante y dramática descripción de uno de los atrevidos viajes marítimos preparados en los puertos de Inglaterra para forzar el bloqueo de los norte-americanos y surtir los mercados de la Gran Bretaña, del algodón de que se carecia entonces, á causa de la formidable guerra entre los Estados del Norte y los del Sur de la gran República de los Estados Unidos. El asunto, como se vé, es digno de la pluma de Julio Verne, cuyo estilo y grandes condiciones de escritor son bien conocidas del público en España.

La casa editorial de Medina y Navarro, propietaria de la *Biblioteca de Instruccion y Recreo*, no descansa para mantener esta popular coleccion á la altura á que ha sabido colocarla, y en efecto, la aparición de la nueva obra de Julio Verne es una prueba de lo que decimos. Los pedidos pueden dirigirse á la libreria de los editores, Arenal, 16, Madrid.

Se admiten pedidos en la imprenta de EL MENORQUIN.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Hallándose vacante el destino de Capellan del Cementerio de esta ciudad, dotado con setenta pesetas anuales y los emolumentos de reglamento, el Ayuntamiento en sesion de hoy ha acordado publicarlo para que los aspirantes a la plaza referida, puedan presentar sus solicitudes en la Secretaria de este Ayuntamiento dentro de ocho dias á contar desde la insercion del presente anuncio en los periódicos de esta ciudad. Mahon 26 Setiembre 1871.—El Alcalde 2.º, Ramon Orfila. 1

D. Gerónimo Escudero y Roca, Alcalde 1.º popular de esta ciudad.

HAGO SABER: Que con el fin de que pueda tener efecto lo prevenido en el artículo 17 de la Ley municipal de 20 de agosto de 1870 y en el 23 del Reglamento para su egecucion como no menos á lo dispuesto en el Real Decreto de 6 de Mayo último, he venido en dictar las disposiciones siguientes:

1.º Los vecinos que cambien de domicilio, los padres ó tutores de los que se incapaciten y los herederos y testamentarios de los finados darán parte á esta Alcaldía de los casos que respectivamente ocurran en cualquier tiempo del año para que pueda tener efecto su eliminacion del padron de vecinos.

2.º La negativa ó resistencia á suministrar los datos espresados se castigará gubernativamente con la multa de dos pesetas con arreglo al artículo 72 de la citada ley, sin perjuicio de los procedimientos á que pudiera dar lugar la desobediencia calificada.

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue á noticia del público. Mahon 22 Setiembre de 1871.—El Alcalde 1.º,—G. Escudero.



Véndense al precio de 14 céntimos la libra en la calle del Arraval n.º 139. 2

CADA COSA EN SU TIEMPO. BUÑUELOS AL ESTILO DE PALMA.

Los habrá todos los domingos y dias festivos en casa del Sr. Maguel Clar, calle de la Plana n.º 19. 2

PARA VENDER.

Una galeria de fotografía portátil, estilo americano, de 42 palmos de largo por 20 de ancho; luces de ambos lados hasta el suelo, con sus correspondientes muebles, máquinas y aparatos de destilacion.

Se enseñará el arte al comprador si lo desea.

Para mas informes dirigirse al Sr. Bravy, Espartero, 16, Mahon.

TARIFA DE LAS FOTOGRAFIAS.

Docenas 24 rs. vn.—Medias docenas 15 id.—Copias á 2 rs. vn.

BAÑOS.

Se avisa al público que solo hasta el sábado próximo dia 30 del corriente quedarán abiertos los del Hospital de esta ciudad. 1

GRAN BARATO DE GÉNEROS.

En la tienda de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo n.º 11, hay cortes de pantalones de lana dobles para invierno, de última moda, á 8, 9, y 10 pesetas corte; id. para trajes, á 5, 6 y 7 rs. vn. palmo. Telas de pantalones algodón buenas á 8 y 9 céntimos palmo; id. de lana para señora de colores, dobles á 7 rs. vn. cana. Cañomazos á 22 céntos. palmo;

tafetanes colores á 17 céntos., bayeta verde y azul á 25 céntos., tartanes á 7 céntos., y mias dobles á 9; pañuelos listados á 1, 1 y medio, 2 y 3 rs. vn. uno, de indiana buenos y bonitos á 15 y 24 céntos. uno, de seda ingleses buenos á 19 rs., Orleans, Merinos negros y todos los demás géneros á precios muy módicos. 1

TRES DIAS, SOLO TRES DIAS QUEDAN PARA LOS QUE AUN NO SE HAN APROVECHADO DE LA FABULOSA BARATURA

DE LA CALLE NUEVA N.º 21,

EL

SÁBADO, DOMINGO Y LÚNES.

Creemos que ya nadie dudará de que los precios que hacemos no solamente son baratos sino baratísimos, y el que lo dude que venga á pedir precios y se convencerá.

VENTA

AL POR MAYOR Y MENOR

lo mismo á los particulares que á los tenderos.

REGALO A QUIEN COMPRE POR 100 RS.

se le regalará un magnífico pañuelo de bolsillo.

MAHONESSES,

CONSULTAD VUESTRO INTERÉS.

SOLO QUEDAN TRES DIAS,

EL

SÁBADO, DOMINGO Y LÚNES.

LA ORIENTAL.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA, CALLE NUEVA N.º 39.

Se acaban de recibir en dicho establecimiento un gran surtido de velas estéricas y de gas, de todas dimensiones y del infimo precio de 4 rs. 5 céntos. paquete, á 7 rs.

Se encuentra tambien en el mismo: miel muy buena á 25 céntos. libra; borregos á 24 cuartos; pastillas pectorales, y las especiales para quitar la mas inveterada tos, y un buen surtido de pasteles y dulces, incluso el excelente de carne de Membrillo que se da á 30 céntos. libra. 1

En la calle de Santa Eulalia n.º 13, se vende VINO TINTO DE ROSAS, de muy buena calidad, á 6 rs. vn. y 6 céntimos quarter. 3

BUÑUELOS.

á 19 céntimos la libra, calle de Buen Aire n.º 3. 3

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.